



Association Soley Lakay
2, rue Alcide de Gaspéri
49240 Avrillé
Tel : 02 41 34 47 17
Mail :
soleylakay.jean@laposte.net Site :
<http://www.soleylakay.org>

RAPPORT D'ACTIVITES 2023 DE L'ASSOCIATION « SOLEY LAKAY »

Adhérente :

-au Collectif Haïti de France
-à l'Association Pays de la Loire Coopération Internationale

EN HAÏTI

Voir : <https://www.hrw.org/fr/world-report/2024/country-chapters/haiti>

En 2023, les crises affectant Haïti dans les domaines sécuritaire, judiciaire, politique et humanitaire se sont aggravées. Le nombre de meurtres, d'enlèvements et de violences sexuelles perpétrés par des bandes criminelles a considérablement augmenté. La réponse de l'État a été faible, voire inexistante, et le système judiciaire a à peine fonctionné.

Plus de 40 % des habitants d'Haïti ont connu une sérieuse insécurité alimentaire. L'accès à l'électricité, à de l'eau potable, à des installations sanitaires, à des soins médicaux et à l'éducation a été gravement limité.

En octobre, le Conseil de sécurité des Nations Unies a autorisé le déploiement en Haïti d'une Mission multinationale d'appui à la sécurité (MMAS), dirigée par le Kenya et chargée d'améliorer la sécurité.

Le Premier ministre, Ariel Henry, n'est pas parvenu à un consensus avec les autres acteurs politiques haïtiens et les représentants de la société civile pour permettre une transition démocratique.

En dépit des conditions de vie très précaires dans le pays, les gouvernements étrangers ont renvoyé plus de 100 000 personnes en Haïti entre janvier et août ; la République dominicaine compte pour 94 % de ces retours forcés.

Selon la Banque mondiale, environ 59 % de la population d'Haïti, qui compte 11,5 millions d'habitants, vivaient avec moins de 3,65 dollars US par jour en 2023. Quelque 5,2 millions de personnes avaient besoin d'une aide pour s'alimenter et se loger, soit une hausse de 20 % par rapport à 2022 ; sur ce nombre, 4,9 millions de personnes étaient en situation de grave insécurité alimentaire.

Jusqu'au début de 2023, seulement un tiers des Haïtiens avaient accès à l'électricité, mais de manière intermittente et à un coût élevé. Seulement 55 % des ménages haïtiens avaient accès à de l'eau potable et les deux tiers de la population avaient un accès limité, voire pas d'accès du tout, à des services sanitaires, ce qui aggrave la propagation du choléra.

Près de la moitié des Haïtiens âgés d'au moins 15 ans sont illettrés

Près de 195 000 Haïtiens ont été déplacés à l'intérieur des frontières à cause des violences entre janvier 2022 et fin juillet 2023, selon l'Organisation internationale pour les migrations (OIM). Beaucoup d'autres ont quitté le pays, souvent dans des conditions dangereuses.

Les habitants de l'île de la Gonâve ne connaissent pas la violence des gangs mais sont très impactés par les problèmes sur la grande île :

-déplacements très dangereux sur Port au Prince

-denrées alimentaires, matériaux et carburants mal approvisionnés et de plus en plus cher

-déplacements de la population, essentiellement vers les Etats-Unis depuis l'ouverture des frontières par Biden et souvent via Guantánamo à Cuba

Toutes nos installations ont besoin de rénovation !

➤ **Systemes de pompage d'eau**

En 2023, la pompe de Nan 27 a elle aussi lâché. Ceci est dû au fait que le forage n'avait pas pu être refait comme il était prévu afin d'aller plus en profondeur (la nappe a baissé) et de poser des crépines pour éviter que des cailloux montent.

Toutes les pompes solaires installées par Soley Lakay sont désormais en panne. Il ne reste que la pompe

mécanique de Nan Letan mais le local est en train de tomber et devra être refait. Ce dernier pourra être réparé sans notre intervention technique.

Dans la zone, la pompe solaire installée par la DINEPA (Direction Nationale pour l'Eau Potable et l'Assainissement) est elle aussi en panne et personne ne s'est déplacé pour voir ce qui se passait.

➤ **Réhabilitation de l'impluvium**

La 1ère partie, fabrication des autobloquants, a été réalisée. La suite est actuellement en suspens pour plusieurs raisons :

- l'ancien propriétaire de la terre où a été réalisé l'impluvium l'a récupérée pour y faire un jardin et le chef CASEC (Conseil d'Administration des Sections Communales), M. Gabriel Vadner, n'est pas intervenu
- manque d'hommes assez forts pour retirer la bâche, la déplier, la réparer et la replacer
- pas d'eau pour faire béton et ciment

➤ **Maison de Nan 27**

Toutes les batteries sont à changer, ce qui n'a pas été possible en 2023 faute de pouvoir se déplacer à Port au Prince et de trouver quelqu'un de compétent. Ceci a entraîné :

- l'arrêt de l'activité couture car les machines sont électriques
- une connexion réduite d'Internet alors que nous avons changé de fournisseur (désormais Starlink)
- la difficulté de poursuivre la vente de boissons glacées que faisait Mista (actuelle présidente de l'association locale ASL)

Les tôles de la salle couture n'ont pas été réparées.

EN FRANCE

Allant de mauvaise nouvelle en mauvaise nouvelle et ne pouvant pas agir techniquement (principalement pour les forages et l'électricité), notre principale activité en France a été de rassurer nos partenaires (Aquassistance, Conseil Régional, FOKAL, Emmaüs Nièvre, Fondation Pierre Viel) et de négocier pour prolonger les subventions obtenues .

Projets 2024

Aucun nouveau projet n'est proposé.

Nous avons des projets budgétés (selon les tarifs d'alors) et non réalisés depuis fin 2018 et ferons en fonction de l'évolution de la situation en Haïti.

***La cotisation 2024 est fixée à 16€ en individuel et 25€ pour un couple;
elle est déductible des impôts.***

Merci à vous tous qui nous soutenez. En ces temps difficiles, c'est très appréciable !